

Où peut-on trouver dans le monde les deux autres « lions de Belfort » ?



Le Lion d'Auguste Bartholdi, emblème du Territoire de Belfort, est présent dans deux autres grandes villes de la planète. Photo Christine Dumas

Le Lion, à Belfort, est plus qu'un emblème. Sculpté par l'Alsacien Auguste Bartholdi à la fin du XIXe siècle, il domine toute la ville et attire les touristes. Les Français l'ont même sacré « Monument préféré » en 2020. Un hommage mérité aux héros qu'il honore puisque ce lion de près de 22 mètres de long célèbre les résistants de la ville assiégée par les Prussiens en 1870. En grès, le Lion de Bartholdi est entré dans l'histoire mais pas seulement celle du Territoire

de Belfort. Saviez-vous qu'il existait deux « petits frères » à cet imposant félin ? L'un assez connu et l'autre beaucoup moins.

Une ville inattendue

Le premier, assez célèbre, se trouve sur la place Denfert-Rochereau à Paris. Parce que le colonel Aristide Denfert-Rochereau est justement de ces résistants qui ont tenu tête aux Prussiens à Belfort. Également œuvre d'Auguste Bartholdi, le

Lion de Belfort parisien est plus petit que le franc-comtois. A peine quatre mètres de haut contre onze.

Et le troisième alors ? Lui se trouve dans un endroit bien plus improbable : à Montréal au Canada. Créé en 1897, il célèbre non pas la résistance mais... la reine Victoria. Encore plus petit que les deux autres dont il est une parfaite copie, il trône au sein du square Dorchester, en plein cœur de la ville.

● **Anthony Rivat**